

NUESTRAS INFORMACIONES

Nuestros soldados

De la Ceca á la Meca

TODO ESTA IGUAL...

O casi igual, que viene á ser lo mismo. De las operaciones de Tahauax, dura jornada en la que si nuestras tropas se adueñaron del objetivo propuesto buena contribución de sangre pagaron, aún colean algunos camiones y ambulancias que evacuan á Tetuán, Ceuta y la Península los heridos más leves; las fuerzas que tomaron parte en la contienda han regresado casi todas á los puntos de origen, y sólo algunas han acampado provisionalmente en el Zoco del Arbás hasta que los licenciados embarquen para España, dejando libres los cuarteleros.

Los poblados de Sukan Hamido y Ayalla han sido reforzados con los ligeros de Buharrat (quinta bandera del Tercio), y según rumores, los Regulares levantarán sus tiendas en Salat, posición que hoy garantiza la segunda compañía del segundo batallón de Sicilia, mandada por el capitán don Enrique Vidal, lo que hace sospechar que en breve se llevará á cabo alguna operación por Yehel Aláno, en combinación con las huestes de Larache que manda Barrera, para inutilizar el avispero que acuadilla el adísposo Raisuni.

Que los moros están envalentonados y dispuestos á llevar la rebelión hasta el final de la jornada no cabe duda, pues si la resistencia en los últimos combates ha sido tenaz ahora, en la quietud que siempre sucede á la lucha, no desperdician ocasión que les permite probar sus instintos guerreros y fanáticos. Acaso en estas reacciones tan lamentables para nuestro crédito potencial, influya la lentitud en la acción ofensiva que caracteriza á nuestros caudillos, pues si el avance para nosotros supone al ser prolongado un gasto considerable de energías físicas y un acumulamiento de elementos de combate de difícil manejo, el enemigo, en cambio, no está en mejores condiciones para resistir, y así lo prueban las confidencias que se reciben del campo contrario, porque las municiones se les agota en un guerrrear de días, porque la evacuación de muertos, heridos y enfermos tienen que hacerla en mulas, yeguas ó burros, porque el factor "moral" que es tan elemental en el combate, decrece en ellos á medida que van comprobando su impotencia y aumenta en cambio en nuestras huestes así que saborean las primeras mieles del éxito, y sobre todo, que si toda nuestra estrategia y capacidad ofensiva se agota en un combate de horas para el que hemos acumulado todo lo más moderno de nuestras fuerzas destructoras ante un enemigo irregular, es que no estamos capacitados para mayores empresas. Claro que si lo estamos, pero esta incertidumbre permite á los seudos patriotas suponer todo lo contrario.

Y es una lástima.

A la Banca, Industria y Comercio

Invitamos a que visiten nuestra gran Exposición de CAJAS DE LAUDALES procedentes de Hannover (Alemania) marca «BODES». Excepcionales existencias en toda clase de tipos blindados de la más alta calidad y garantía. Modelos especiales en armarios murales para empotrar.

Concedemos para el pago

120 MESES DE CREDITO!
SOCIEDAD HISPANO AMERICANA
AVENIDA DE LA LIBERTAD, 27
SAN SEBASTIAN

ACTO CONMOVEDOR

Conste que por causas superiores á nuestra voluntad no pudimos acompañar su última morada á los queridos e infelices camaradas cabo Dámaso Asensio y soldados que con él perecieron sin lucha en la alevosa traición de Muñoz Crespo cuando iban á montar uno de los puestos de seguridad para la posición.

Fué un acto sencillo, hermoso y consolador al que concurrieron todas las fuerzas acampadas en el zoco con sus jefes y oficiales á la cabeza, llevando la pena reflejada en el rostro y mascando el conveimiento de que en casos como este la venganza es el placer de los Diós.

EL PRIMER BATALLÓN DE SICILIA

Rudos trabajos de convoyes y complicados servicios pesan sobre el simpático batallón, ya casi fraccionado como el segundo, porque la primera compañía marchó á Muñoz Crespo destacada y la cuarta continúa en Dar-Aceoba.

En general, la salud en todos hace robustecido notablemente y ya saborean las primicias de un relativo bienestar que en Melilla no temían, con tanta marcha y contramarcha con el sortejo consiguiente de penalidades, fatigas y agotamiento de físicas energías.

EL SEGUNDO BATALLÓN

Continúa fraccionado y... apenas sin soldados, pues cerca de 400 han marchado licenciados á sus casas con el sano regocijo que pueden suponer nuestros lectores. La despedida fué cordial y penosa; cordial porque las amarguras de la campaña sirvieron para solidarizar más los espíritus á imperativos de una honda y recia camaradería basada en el mutuo cariño, y penosa, porque al decir adiós! y estrechar rudamente sus manos, avivaban en nuestro corazón el anhelo de un pronto regreso que nos devuelva la vida cordial y apacible que ahí dejamos truncada á la llamada del deber militar y la paz á las almas que por cariño y afecto, siguen todo nuestro calvario con lágrimas benditas en los ojos...

Todos están bien... pero con una pena muy honda que no dice cobardía ni mucho menos, pero si hambre de afectos y caricias que diputan como el más rico tesoro.

Juanito ZURRIOLA.

...y en el tiempo que estuvo allí colocado se enteró de las costumbres del señor Lorsan para dar el golpe.

Después continuó yendo al Casino para comer de limesna, en tanto que, con su compinche, preparaba la hazaña.

Felicitamos muy efusivamente al comisario, señor Pérez, y á la brigada que funciona bajo sus órdenes, por este importante servicio que acredita una vez más su actividad y su pericia.

CHARLAS

Así como es de justicia meterse con la Policía cuando fracasa, también es de justicia aplaudirla cuando acierta. Y ahora ha llegado esa ocasión.

Nosotros tenemos aceite de la misión de la Policía una teoría que a los distinguidos funcionarios que componen el Cuerpo les parece un poco extraña. Nosotros creemos que el éxito de la Policía no consiste en "cazar" a los ladrones después de que han robado, sino en impedir que se cometen más robos que los llamados domésticos que esos, por su índole, no hay quien los impida.

¿No se llaman la Policía "Cuerpo de Vigilancia"? Pues en su misma denominación está la esencia de su misión: vigilar, evitar que en la ciudad puedan cometerse robos, impedir que vivan aquí gentes que no se sabe ni de qué viven ni de qué comen y gastan; averiguar qué rentas tiene "el Fulano", que no trabaja y bebe bien y triunfa... Con que se dedicase de lleno á este monesterio, la brigada de investigación criminal, que manda un jefe tan conocedor de la población como don Arturo Pérez, no tendría que andar luego dando azadazos en los sótanos para descubrir los objetos robados, después de haberse llevado los malos ratos el robado.

Pero como sería mucho peor que ni apareciese lo robado ni los ladrones, nosotros no tenemos inconveniente en felicitar, y muy sinceramente, á la Policía, que desde que está al frente de ella el señor Rodríguez de Celis y no pierden el tiempo en espiarse unos a otros y en "buscarse las cosquillas", trabajan con fruto. Pero quisieramos que esos frutos se conociesen—lo repetimos—cogiendo no á los ladrones, sino evitando que los ladrones roben. ¡Aunque parezca extraña nuestra teoría!

Hablando días pasados el gobernador, señor Ballarín, de nuestras constantes exaltaciones á que se alejan de aquí a todos esos que no tienen medios confesables de vida, decía que no podía hacerse porque todos, o casi todos, los "chavales" que se dedican a las raterías, son de San Sebastián.

Podrá ser eso cierto cuando se trate de rateros de doce a quince años; pero es que no todos, ni muchísimo menos, "oscilan" entre esas edades. Eran pequeños rateros los que robaron días pasados las 36 gallinas y los tres conejos en un chalet por el lado próximo a donde han sido encontradas estas alhajas?

¿Son niños de doce a quince años los autores de este robo perpetrado "revolviendo un piso" y descubriendo ayer? No, señor; han pasado de niños, vivían de una manera irregular y, "además", no eran de San Sebastián.

Antes, cuando las "levas" eran frecuentes, hubo temporadas, de años enteros, sin que en San Sebastián hubiese un solo robo.

¿Por qué sabiendo cuál es el remedio, casi eficaz, no se pone?

G.

Arcos y Bireben

Guitarras, 6

Ingenieros

(Antes S. de Cuadra & C., S. en C.)
Instalaciones eléctricas, motores, transformadores, turbinas. — Material y accesorios para electricidad — Lámparas Osram, Philips, Z., Tungsram

Este individuo estuvo colocado en las cocinas del Gran Casino durante el verano